



Signature du protocole d'acquisition de la parcelle (1928).

## Francophonie en Israël

### Netanya la française (1928-2007)

*Située au centre d'Israël, dans la plaine de Sharon, et sur le littoral méditerranéen, Netanya est une ville à l'atmosphère hexagonale, essentiellement fréquentée par une population francophone.*

*Elle est jumelée avec Nice et Sarcelles.*

#### Fondation d'une ville

- En 1928, Itamar Ben Avi et Oved Ben Ami achetèrent une parcelle de terrain située aux environs du village antique d'Um Khaled.

- Netanya est effectivement fondée en 1929. Elle prend d'abord le nom du philanthrope juif Nathan Strauss (1848-1931), puis devient Netanya, signifiant "cadeau de Dieu".

- Dans les années 1930, la ville se développe. Son premier hôtel, l'hôtel de Tel-Aviv, est bâti en 1933 et sa première usine, Primazon, l'année suivante.

- Netanya fut l'une des premières zones juives recevant le statut de ville dès l'établissement de l'Etat d'Israël en 1948.



Vestiges d'Um Khaled

#### Netanya aujourd'hui

Située au nord de Tel-Aviv sur le bord de la méditerranée, Netanya a un fort potentiel touristique.

Depuis 10 ans, les constructions se sont multipliées ajoutant des milliers d'unités dans des banlieues telles que Kiryat Nordau et Ramat Poleg dans le sud.

La ville dispose d'une zone industrielle active où se développent le tissage de textile, les industries agro-alimentaires, la fabrication de bouteilles, de produits chimiques, pharmaceutiques, plastique et papier. L'industrie la plus célèbre de la ville restant celle du diamant importée par les Belges avant la Deuxième Guerre mondiale.



Un des grands hôtels sur le front de mer